

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm. 14.798

FRANQUEO
CONCERTADO

Sábado 5 de Febrero de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELEF. 5333
APARTADO 32

GOBIERNO CIVIL

EDITORIAL

LOS DESPRECIABLES COMUNICANTES ANONIMOS

Varias veces, con diversos motivos, hemos requerido la colaboración del público para reforzar, mediante la aportación de casos, pruebas y datos, las campañas de interés general por nosotros emprendidas siempre que son requeridas por las circunstancias.

En toda ocasión el resultado ha sido negativo. Tal confesión nos avergüenza, no por lo que a nosotros pudiese afectarnos, sino por el bajo nivel de ciudadanía que evidencia. Nosotros cumplimos siempre con nuestro deber, denunciando y condenando cuantas anomalías o abusos de carácter general llegan a nuestro conocimiento y podemos comprobar. Pero si nuestra acción queda aislada, no puede resultar eficaz. De ella son obligados complementos la acción represora de las autoridades y la denunciadora de quienes padezcan los daños, molestias o perjuicios.

Respecto de las autoridades no podemos formular el más mínimo reproche. A toda hora las vemos desviándose en la ingrata tarea de superar los muchos obstáculos y las grandes dificultades de los problemas planteados por la guerra. Además, en todo momento aciertan a interpretar rectamente nuestras críticas, dictadas siempre por el noble deseo de colaborar fervorosamente en la difícil y abrumadora tarea que les está encomendada.

Esta vigilante atención de las autoridades, de la que a diario recibimos inequívocas pruebas, acentúa más el contraste que ofrece la egoísta conducta del público. Ese público a toda hora entregado con fruición al deporte malsano de la rastrera murmuración y cobarde calumnia. Si, rastrera y cobarde. Quien a diario maigasta horas y horas en las charlas venenosas de los corrillos y tertulias y luego no tiene el valor preciso para hacer públicas esas murmuraciones, es una repugnante alimaña, merecedora de implacable persecución hasta su total exterminio. Por cobarde, si los hechos son ciertos y no nos dan cuenta de ellos para exigir su severo castigo desde estas columnas; por malvados, si las anomalías no existen más que en su ruin imaginación de derrotistas.

Peró aún hay seres de peor condición que estos. Son aquellos que se atreven a EXIGIR de nosotros que hagamos públicas las denuncias que, con doble cobardía, nos remiten anónimamente firmadas y con el lujo de precauciones que hagan imposible la identificación, que basta para poner de manifiesto que su autor, a más de ruin, tiene la osadía de suponernos lo idiotas o inconscientes que es menester ser para solidarizarse con quienes, bajo la máscara de la defensa de un interés general, buscan satisfacer bajas y mezquinas pasioncillas y rencores personales.

No. Ese género de colaboraciones son una afrenta y un ultraje, que no pueden tener otra réplica que esta pública repulsa y condenación. Las denuncias anónimas nos asquean igual que la proximidad de los reptiles. Quien en ellas vierte su bifeis no puede ser otra cosa que una alimaña. Ni con cobardes, ni con malvados queremos contacto de ninguna especie. Ya saben a que atenerse los comunicantes anónimos.

La dignidad y moralidad de la nueva España será la obra de los ciudadanos dignos, que no son otros que aquellos que en todo momento saben ser responsables de sus actos y palabras, y en las circunstancias necesarias saben desbaratar las mañobras de los logreros y traidores con su íntegra entereza. Esos son los únicos concursos que deseamos y requerimos.

Sobre el hierro y el fuego

El "por qué" de la vida y el "cómo" de la muerte

Si fuera posible evocar las sombras y hacerlas hablar, ¡cuántas enseñanzas, qué profundos adoctrinamientos se desprenderían de sus palabras! Porque una vez fuera de esta vida, despojadas de una materia en lucha constante con el espíritu, éste se manifestaría tal cual es y se expresaría con una sinceridad de que, por sus pasiones y sus inclinaciones groseras fué incapaz durante la existencia. Tal fué el pensamiento que llevó a Fontenelle a escribir sus "Diálogos

de los muertos", y el que me llevó a mí mismo a idear otros nuevos diálogos semejantes, que algún día publicaré si dura más que la guerra mi actual condición de ser vivo y si logro sacar el manuscrito en que se hallan coleccionados de los escorbos de Madrid.

Yo imagino lo que pudiera decirse en el reinado de las sombras, las de los caudillos 'Durruti y 'Sanjurjo, puestas frente a frente y desprovistas de toda iracundia. ¿Sería lo que se pusiera en sus palabras mera suposición y obra de una hipótesis arbitraria? Tal vez no; porque los hechos de su vida han sido lo bastante elocuentes para conocer su manera de pensar y sentir sin disfraz alguno, como lo sería, si el espíritu perdurase —problema inescrutable y

atormentador, después de traspuestos los umbrales de la eternidad.

—Hemos aquí —podría decir el ambicioso y funesto caudillo, que pretendió ser, por la astucia y la violencia, árbitro de los destinos de su Patria— víctimas de análogas catástrofes. ¿De qué nos ha servido militar en opuestos campos? Aquí somos iguales y su obra, como la mía, han sido, a la postre, completamente estériles.

—Te engañas —acertaría a contestarte el héroe popular—. Mi labor continúa sobre las tierras, en tanto que la tuya desaparece. Los trabajadores redentos evocan y ensalzan mi nombre y execran al tuyo; hacen suyas mis aspiraciones ideales, que, por serlo, tienen que ser eternas, en tanto que tu pensar fué personal, contingente y efímero, y no pudo ser transmitido como un emblema de virtud y de sacrificio a la posteridad.

—Y ¿por qué? —replicaría el iracundo jefe—. ¿No son las pasiones también duraderas y propias de todos los seres nacidos? Creo, muy por el contrario, que son las ideas las que cambian en cada individuo y en cada época, en tanto que las pasiones son inherentes a la naturaleza humana. No existe, acaso, quien piense como "Hamlet" o "Alonso Quijano", pero hay millones de mortales avaros como "Silvek", envidiosos como "Yago", celosos como "Oteló", amantes cual "Romeo", magnificas como "Macbeth". La pasión es de siempre y se transmite; el pensamiento es circunstancial y desaparece con el individuo.

—¡Qué error! —podría decir el noble Durruti—. Las pasiones podrán durar tanto como los hombres, pero en cada uno separadamente, nunca en la colectividad, que es la que no perece. El vicio y la maldad nunca son propulsores. Lo que es fecundo es el germen de los progresos; lo que guía y ennoblece a los hombres es algo que, junto con tus concupisencias, ignoraste siempre: el "por qué" del vivir y el "cómo" de morir.

—¿No nos ha matado a los dos la guerra? —preguntaría arrebataadamente Sanjurjo—. ¿No hemos perecido combatiendo al enemigo? Somos héroes y ambos hemos dado al morir un ejemplo.

—Un ejemplo muy diferente —contestaría el héroe popular—. Tú luchabas por ambición, yo por abnegación; tú buscabas tu exclusivo bien y yo el de mis hermanos; tú por la vida y yo por el "por qué" de la vida, que no puede ser otro que el cumplimiento del deber. En cuanto al "cómo" de la muerte, también en los dos fué distinto. No es lo mismo perecer por accidente en un aeroplano creyendo estar libre de todo riesgo y preparando la muerte ajena, que hacerlo en las trincheras, dando la cara al enemigo y al frente de los soldados de la República. Ha sido muy diferente, lo mismo nuestro vivir que nuestro morir.

—¿He sido, acaso, en mi vida un cobarde? —replicaría, enfurecido, Sanjurjo.

—No te niego el valor —le contestaría el antiguo obrero—. pero si la gallardía de su empleo. De nada sirve ser valeroso si a ese desprecio de la vida no acompaña un ideal abnegado y noble. Arrojado es quien se lanza a la serranía para asaltar y matar a los viajeros; pero su valor nunca es meritorio como el de quien da la vida por salvar la ajena. Tú has sido un destructor; yo un edificador. Tú ignoraste el "por qué" de la vida y el "cómo" de la muerte. Yo he sido para el vivir de todos y he muerto para que muera todo aquello que debe desaparecer, lo que estorba

HAY QUE ACELERAR LA CONSTRUCCION DE REFUGIOS

El Ministro de Defensa, en la magistral obra gigante que con objeto de humanizar la guerra está llevando a cabo, ha dirigido a toda la España leal en su última Nota, acuciando a sus habitantes a la rápida construcción de refugios, única protección que contra las criminales agresiones aéreas puede habilitarse, ya que al corazón del enemigo no ha llegado la generosidad de la primer Nota del señor Ministro.

En tal corriente, Castellón no puede quedar en forma alguna en segunda línea. Todos debemos acudir con el mayor desprendimiento a la suscripción que ha abierto el Frente Popular, pues todos somos solidarios en la obligación de resguardar de la metralla a nuestras mujeres y niños.

Comprendiéndolo así, entre otras, la Caja de Ahorros, con una visión verdadera del momento, ha prestado la importante suma de medio millón de pesetas y ha donado 5.000 pesetas más. Reciba nuestro más profundo agradecimiento.

Es necesario que haya tantos refugios como sean precisos para que quepa toda la población civil. En la obra emprendida, vasta y elogiable, pues en la actualidad tenemos ya recorrido un gran trozo del camino, habiendo construido excelentes refugios de carácter público, otros de índole oficial, otros para fábricas y talleres, y otros de iniciativa y propiedad privada; en la obra emprendida, digo, no nos está permitido hacer punto de parada mientras no tenga Castellón los necesarios refugios que se precisan para que nadie quede al margen de la protección antiaérea.

Es una cuestión para nosotros de honor. Es para la humanidad una obra indispensable.

Que nadie quede sin aportar su parte en esta obra noble. Que todos los castellonenses, y con preferencia los que poseen mayor número de riqueza: propietarios, comerciantes e industriales, acudan inmediatamente a la suscripción del Frente Popular, pensando que si pudieran sentir egoísmo, mañana sería éste el verdugo de sus conciencias.

¡Castellonenses, acudid todos a la suscripción del Frente Popular, plasmando las nobles incitaciones de nuestro gran Ministro de Defensa Nacional!

Castellón, 5 de Febrero de 1938.

El Gobernador,

MANUEL RODRIGUEZ.

al progreso y al bienestar humano. Y lo he hecho con la alegría en el corazón y con la sonrisa en los labios, recibiendo a la muerte como a una bien amada. Y con ello, tu nombre caerá en el olvido o en el desdén y el mío será circundado de gloria.

En verdad, no se expresará así ni Sanjurjo ni el glorioso Durruti, porque los muertos no hablan; pero, en términos parecidos, la Humanidad se expresará por ellos.

ANTONIO ZOZAYA

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLON

Inspección Provincial Veterinaria

SUMINISTRO DE PIENSOS

Habiéndose observado que muchas de las peticiones de PIENSO formuladas ante esta Inspección, por algunos Consejos municipales o entidades ganaderas, no se adaptan al Decreto de 3 de Enero último, no obstante haberse publicado en el B. O. de la provincia y Prensa local, dando ello motivo a que no puedan ser tramitadas dichas peticiones, llamo la atención a los peticionarios de piensos, para que cuando tengan que formular éstas se ajusten a las normas siguientes:

1.º—Las solicitudes de piensos se formularán ante esta Inspección

provincial Veterinaria, no pudiendo hacerlo más que los Consejos municipales y las entidades ganaderas legalmente constituidas, (Sindicatos, Cooperativas, etc.).

2.º—Las peticiones se formularán mediante instancia debidamente reintegrada, en la que se detallará el ganado a alimentar (clase y número de ellos): clase y cantidad de pienso que se solicita para las necesidades de un mes y estación de ferrocarril de destino del pienso o en su caso, si el peticionario dispone de medios de transporte para el mismo desde el punto de origen.

3.º—Cuando la petición sea hecha por alguna entidad ganadera, a la primera petición habrá de acompañar el Certificado del Registro del Ministerio del Trabajo, bastante en las sucesivas peticiones indicar el número de dicho registro.

4.º—Aprobada por la Dirección de Ganadería las peticiones y una vez que obren en esta Inspección provincial los talones de facturación de los mismos, o la orden de entrega en punto de origen, si es que disponen de medios propios para el transporte, se avisará oportunamente y por el medio más rápido, al destinatario, para que se pase por esta Inspección o envíe un representante para hacerse cargo de la documentación, previo pago al contado, del importe de la mercancía, según recibo que se le entregará.

Lo que se pone en conocimiento de los Consejos municipales y entidades ganaderas, que tengan que solicitar se les faciliten piensos, a fin de que las peticiones se ajusten a estas normas.

Castellón 3 de Febrero de 1938.

El Inspector,

JOSE MORENO.

Hitler se ve obligado a aplastar la creciente oposición que encuentra en Alemania

**Información oficial de los frentes
Partes del Ministerio
de Defensa Nacional**

FUERZAS DE TIERRA

Andalucía. — A primera hora de la mañana, nuestras fuerzas, en vigoroso avance, ocuparon el vértice Peñón de la Mata y Sierra Cogollos (setor de Granada), desalojando de dichas posiciones a los facciosos y capturándoles un sargento y varios soldados. Los rebeldes contraatacaron con gran intensidad, apoyados por artillería y aviación.

El intento fué totalmente rechazado causaron al enemigo crecido número de bajas, obligándole a retroceder en desorden.

Ejército de Extremadura. — Los rebeldes han atacado nuestras posiciones de Cerro Santa María, Cerro Mirón y Castillo de Argallanes, en el sector de Zafamea, y Sierra del Perú y Cerro Mulva, en el de Peñarroya. Apoyados por aviación y tanques, consiguieron ocupar Cerro Mirón, siendo totalmente rechazados los demás intentos.

FUERZAS AEREAS

En Menorca, nuestros aviones derriban un avión faccioso

El jefe de la base naval de Mahón ha comunicado que ayer 3, a las 15,30, entraron por la parte Sur de Menorca dos aparatos facciosos, los cuales intentaron ametrallar a los obreros ocupados en diversos trabajos.

Abierto nutrido fuego por las baterías antiaéreas, fué derribado uno de los aviones, que cayó en el mar, a tres millas de la costa Sur de la isla.

Hoy, a las 8,40 de la mañana, tres "Junkers" procedentes de Mallorca arrojaron 24 bombas sobre Sagunto, causando un muerto y tres heridos.

A las cinco y media de la tarde, dos hidros arrojaron dos bombas de gran potencia sobre Villanueva y Geltrú, resultando cincuenta y tres personas heridas, cinco de ellas gravísimas. Los mismos hidros ametrallaron a la altura del Prat al guardacostas "Rafael", sin producir bajas a bordo.

La presencia de estos aviones, que no llegaron a la capital, motivó que se diera en Barcelona la señal de alarma.

Hoy los facciosos bombardearon Alicante

Barcelona. — En el Ministerio de Defensa Nacional ha sido facilitada a los periodistas la siguiente nota:

"A las 9,10 horas de hoy, tres aparatos "Junkers" irrumpieron sobre Alicante, arrojando unas cuarenta bombas y desapareciendo después por Santa Pola, en dirección Este. Han resultado veinte personas heridas (hombres, mujeres y niños), entre las cuales hay varias gravísimamente heridas.

Uno de los objetivos perseguidos preferentemente por los aviones agresores ha sido la Central térmica de Riegos de Levante en la que produjeron daños de cierta consideración. Por tratarse de una sociedad de capital francés, tiene pintados sobre los tejados de sus naves los colores de la bandera de Francia, la que, además, ondea allí profusamente, en varios sitios.

Otro objetivo lo constituyó, sin duda, el aeródromo de la Compañía "Air France", dentro del cual, y muy próximo a los pabellones que ostentan la bandera francesa, cayeron trozos de metralla.

En el Banco de España de Teruel fueron hallados cien millones en valores del Estado

Teruel. — Han comenzado las obras de desescombro del derruido edificio del Banco de España, que, con casi todos los edificios de la población, aparecen completamente en ruinas, a consecuencia de los bombardeos de la aviación facciosa que siguieron a la ocupación de la ciudad por nuestro Ejército.

Al realizarse los primeros trabajos algunos obreros han encontrado

dinero y valores por una cantidad que supera a los cien millones de pesetas. Han sido halladas 296.000 pesetas en billetes legítimos del Banco de España, sin estampillar y otra crecida cantidad de billetes estampillados. El resto ha sido hallado en valores de la Deuda interior, Petróleos y otros de Deuda exterior, por valor de un millón de pesetas.

Todo el dinero y los valores han sido puestos a disposición del Jefe del Ejército de Levante, para su entrega a la Caja de Reparaciones.

El ministro de Instrucción Pública en Madrid

Madrid. — Procedente de Barcelona ha llegado el ministro de Instrucción Pública. Permanecerá en Madrid varios días.

UNA PROPAGANDA DE VERBENA!

Los fascistas han encontrado un medio de proteger a sus cómplices extranjeros, a costa del arruinado comercio de las zonas que detentan

EL PODER CREADOR DE UN PONCIO FASCISTA

Hace ya mucho tiempo que estamos curados de espanto. De todos es sabido el esfuerzo titánico que los fascistas españoles realizan para satisfacer los apetitos económicos — ¡lo de la ideología es un romance! — de sus cómplices extranjeros, que a cada paso presentan la factura de sus condescendencias y criminales ayudas... Ni Alemania, ni Italia, ni Portugal tienen paciencia para aguardar a que el cacareado triunfo de Franco se consolide, a pesar de las seguridades que pregonan al mundo. Hitler y Mussolini se llevan el mineral, el aceite, las conservas, los baños porcinos, las frutas, cuanto encuentran por las regiones sus ejércitos invasores... Oliveira Salazar nos presumimos que llega siempre tarde a estas "razzias" en la economía española, y ello encendió muy veladas protestas en sus centros oficiales y más violentas y agresivas en los periódicos lusitanos, algunos de los cuales dejaron, estos pasados tiempos, de conceder a los "éxitos franquistas" la importancia que los fascistas españoles precisan para seguir engañando a su desmoralizada retaguardia.

Pero se ha llegado a un acuerdo, para que todos disfruten del trágico festín. Ha sido una "genial creación" del poncio faccioso que Franco tiene al frente del Gobierno civil de Pontevedra.

La idea ha sido jaleada con entusiasmo por "O'Século", de Lisboa, que, muy avisado, es el primero que ha comenzado a notar los dulces y nutritivos resultados de la magnífica concepción puesta en marcha por Mateo Torres Bestard — que así se llama el "gobernador" de la citada ciudad gallega —, "hombre de grandes actividades en la obra de reconstrucción de la nación española, gobernante a la moderna, que ha hecho de Pontevedra un paraíso de felicidad", según los agentes de publicidad del diario lisboeta...

Lo único que se han olvidado insertar en el laberinto de almirada prosa con que "O'Século" ensalza, vide una verbena de capital de tercer orden, no ha salido mal del todo. ¡Blen han estrujado las bolsas exhaustas del comercio pontevedrés...! Tras una plana de ditirambos estrepitosos y de incienso que apestan a despena, dos planas de sabrosos anuncios, sacados la ma-

yoría con la tenaza coactiva de potorea y aplaude al gobernador gallego, al que cuelga el movimiento inicial por el que "España camina hacia destinos dignos de su pasado esplendoroso" — ¿qué dejarán estos bigardos para Franco? —, es que su idea es tan vieja como todas sus ideas, y está tan en descrédito como los comunicados oficiales de Salamanca... Con variada fortuna lo llevaron a cabo, en distintas épocas, los gobernadores de Romanones, Maura, Dato, Montero Ríos, García Prieto, cuando los periódicos monárquicos de Madrid mandaban a las ferias provincianas a enjaretar "números extraordinarios" que se hacían desde el despacho de la primera autoridad civil, de las que salían notas conminatorias a las Cámaras de Comercio, Industria, Ayuntamientos y centros productores más importantes de la región...

Y esta genialidad es la que ahora ha puesto en práctica Mateo Torres Bestard, para que los periódicos de Oliveira Salazar continúen en sus columnas publicando los embustes que se fabrican en el Cuartel General de la Ciudad del Tormentes.

Esta primera propaganda, digna licias, guardias y falangistas. Setenta y dos anuncios de otras tantas industrias y comercios y, aparte los bombos y flores al "Gobernador", al "Alcalde", a los Jefes de Falange de la capital, de Marín, de Tuy y al Secretario de la Junta Provincial de Beneficencia — esa semana habrá sido acordada la ración de los hambrientos para pagar los "desinteresados" elogios a la entidad! — ha sido el producto del atraco perpetrado por Don Mateo en favor de "O'Século"... Total, en números redondos, unas veinte mil pesetas... ¡Vá!, no está mal, para los tiempos que corren en el campo faccioso...

Dudas sobre el Tribunal que ha de juzgar a un malvado fascista

Valencia. — La vista de la causa instruida contra Antonio Montalbá Giménez, afiliado a Falange Española, se ha aplazado por haberse suscitado la duda de si el Tribunal competente era el de Teruel, donde se desarrollaron los hechos, o el de Valencia.

Se acusa al procesado de haber denunciado en Teruel, como izquierdistas, a muchas personas, entre ellas a su esposa, a su suegro y a un hermano político, todo lo cuales fueron fusilados por los facciosos.

Con motivo del avance de nuestras tropas en Levante, viéndose dicho sujeto muy comprometido, decidió pasarse a las filas leales, pero fué reconocido y denunciado a la Justicia de la República.

Fascistas y rateros, ocultadores de alhajas, detenidos por la policía

Madrid. — La Policía ha detenido a cuatro fascistas y a dos rateros, encontrándoseles alhajas, documentos y banderas monárquicas.

En otros servicios policíacos se han practicado también bastantes detenciones.

Disposiciones del «Diario Oficial de Defensa»

Barcelona. — El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional" publica una convocatoria de ingreso para cubrir cincuenta plazas de alumnos en la Escuela Popular del Estado Mayor.

Podrán tomar parte todos los jefes y oficiales profesionales o de Milicias, incluso los de Aviación, Infantería de Marina, Guardia Nacional Republicana, Carabineros, Seguridad y Asalto que lo deseen, que tengan menos de cuarenta años y que hayan prestado servicio en los frentes de combate durante tres meses por lo menos.

Llega a Barcelona el crucero inglés «Newcastle»

Barcelona. — Ha fondeado frente a la playa de Bogatell el crucero inglés "Newcastle", que navega en servicio de inspección.

Apenas fondeó, desembarcó el comandante del barco, que realizó algunas gestiones en Barcelona, que se cree que tienen por objeto tomar medidas para asegurar la navegación en esta zona. Se cree que estas gestiones están relacionadas con el hundimiento del "Alcira".

La opinión mundial condena los criminales bombardeos fascistas sobre ciudades abiertas

Barcelona. — Son innumerables y coincidentes los comentarios que vienen haciéndose en los círculos políticos extranjeros sobre los bombardeos de poblaciones abiertas que viene realizando la aviación italo-germana al servicio de Franco.

El Secretario de Estado, señor Hull, ha declarado en Washington:

El Gobierno de los Estados Unidos condena el bombardeo de las poblaciones civiles y todo el mundo tiene que condenarlos.

Ha añadido que la Conferencia del Desarme, hace algunos años, había adoptado, por unanimidad, un acuerdo por el que se prohibían tales bombardeos, pero que este acuerdo no había sido ratificado por todos los Gobiernos.

Por otra parte, el "Times" comenta las declaraciones hechas por Mr. Eden en la Cámara de los Comunes y aprueba la iniciativa de llevar a efecto un convenio internacional para acabar con los odiosos bombardeos de las poblaciones civiles.

Añade el citado periódico que los horrores de estos bombardeos en España y China, demuestran que la civilización puede ser destruida totalmente en una guerra internacional.

El "Daily Herald" pregunta cuál será la respuesta de Salamanca a la proposición franco-inglesa. Barcelona ha contestado, dice el mencionado diario; pero Salamanca calla.

El Gobierno belga, por su parte, ha aceptado la iniciativa franco-británica. También los delegados de las organizaciones obreras de Inglaterra, Estados Unidos, Francia, Bélgica, Holanda, Noruega, Suecia, Suiza, Checoslovaquia, Hungría y Yugoslavia, han protestado, con la indignación más grande, de los bombardeos aéreos de las ciudades y poblaciones abiertas de la República española, llevados recientemente a cabo por la aviación facciosa de Italia y Alemania.

En estos comentarios, llenos de humanidad, destaca bien a las claras la actitud del Gobierno de Roma, con referencia a la proposición franco-inglesa. En los círculos fascistas se declara que las proposiciones inglesas no producen ninguna emoción en Italia, porque los actos de piratería son imaginarios, o bien, dicen, obra de la República española, que tiene interés en provocarlos.

Compulsando unos y otros comentarios, se obtiene la convicción de que parte está lo razonable y de qué sitio emana el deseo de humanizar la guerra.

EXTRANJERO

El armatoste nazi se atasca

HITLER LLEVA A CABO UNA TOTAL REORGANIZACION DE SERVICIOS MILITARES Y CIVILES

Berlín. — El famoso decreto de Hitler reorganiza también el ministerio de Economía, que será dirigido por Funk. Se suprime la denominación de ministro sin cartera.

Por una orden de Hitler se crea el Consejo Privado de su gabinete, para aconsejarle sobre política extranjera. Será presidido por Neurath y formarán parte de él Ribbentrop, Goering, Rodolf Hess, Goebels, Lamers y los coroneles von Brauchitsch, Keitel y el almirante Raeder.

En el ejército y en la aviación se han registrado otros numerosos cambios y dimisiones, aparte de los ya conocidos. Entre estas últimas figura la del general Lees, comandante del II Cuerpo de Ejército y la del general von Kleist, comandante del VIII. Además, se ha concedido el retiro a siete generales, oyéndose hablar, por primera vez del cuerpo de ejército número XIV, al frente del cual se coloca al general Wietersheim.

La reorganización del ejército del

Esquerra Valenciana

Convocació

Se us convoca a l'Assemblea General extraordinària que tindrà lloc al nostre casal el proper diumenge dia 6 de febrer, a les 10 hores del matí.

Per la importància dels assumptes a tractar és inútil destacar l'obligació que teniu d'assistir a la dita Asserblea, i per tant espere este Consell que no mancarà la vostra presència.

Castelló, 26 de gener de 1938.

EL CONSELL.

El Japón intenta la conquista del mundo

El imperialismo Nipón elabora el plan de una guerra mundial mientras la lleva a cabo en China

Después de una tregua bastante larga—escribe Eugene Schreider, en un artículo que publica en "La Lumière" sobre la invasión de China— el gobierno nipón emprende de nuevo, con el pretexto de la lucha "anticomunista", la ofensiva contra China.

El articulista, después de hablar de las tentativas que para localizar la guerra se han realizado y se realizan por parte de algunas potencias que hacen una política dilatoria, afirma que dichas tentativas no cambiarían en nada el plan que, con método, persigue Tokio. Esa política no puede hacer sino retardar el estallido del conflicto. Porque, en el fondo, la última palabra no pertenece a los que quieren evitar la catástrofe, sino a los que, por el momento, no la temen.

Aún en el caso de que los países totalitarios occidentales pudieran ser inducidos a una revisión de su política agresiva, por la actitud firme y conjunta de las democracias; aún en ese remoto—agrega—es poco probable que el Japón fuese sensible a otro argumento que no fuera el de una verdadera manifestación de fuerza.

LA CONQUISTA DEL MUNDO POR EL JAPON

Se emplea la política dilatoria, que no hace sino retardar el esta-

acentuará en el interior sino que, teniendo en cuenta el nombramiento de Ribbentrop, la política exterior alemana evolucionará más bien en un sentido de rigidez que en el de ductilidad y colaboración con las potencias democráticas.

LOS COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA EVIDENCIAN PERPLEJIDAD

París. — La prensa comenta las modificaciones militares y diplomáticas de Alemania, y pone de relieve que la dirección del ejército ha pasado a manos del partido.

No son fáciles de prever las consecuencias de lo ocurrido, pero, por el momento, han sido vencidos los generales que tenían muy escasa fe en el valor militar del nuevo sistema y que eran, también, los que opinaban que el asunto de España había durado demasiado.

El nombramiento de Ribbentrop demuestra que, en adelante, sólo habrá en Alemania una política extranjera: la de Hitler.

HITLER DETUVO PREVIAMENTE A VON FRITZ, JEFE DEL EJERCITO ALEMÁN

Londres. — El "Daily Herald" dice que Hitler, ante el temor de un golpe de Estado militar, hizo detener el martes al general von Fritz, comandante en jefe del ejército alemán. La detención fué practicada personalmente por el jefe de la policía, Himmler.

lido del conflicto. Y lo malo es que los militares que gobiernan aquel país consideran firmemente la eventualidad de una dilación.

Hace diez años, el antiguo presidente del Consejo, Tanaka, presentó al emperador un plan que constituye, desde entonces, la piedra angular de la política nipona.

Este extraordinario documento no ha sido tomado en serio por ciertos observadores porque, a primera vista, parece reflejar el sueño de un alocado. Pero los acontecimientos han demostrado que ese plan pesa en la balanza internacional, ya que acaba de realizarse en parte.

El antiguo Presidente del Consejo no envolvió sus intenciones en ninguna veladura diplomática. Propone, resueltamente, la creación de un "Imperio en el Continente".

La ocupación de las provincias manchukuanas no representa, a sus ojos, sino un trabajo preliminar. El control del territorio chino es lo que condiciona "la conquista de la tierra".

¿Es ésto una fórmula alegórica? El político nipón precisa su pensamiento: para consolidar la hegemonía en los países asiáticos y oceánicos habrá que acabar con la potencia norteamericana. Una vez cumplida esta condición, se podrá pensar en otros objetivos. El documento los enumera en orden geográfico, para terminar con la tarea siguiente: "la conquista de los países europeos".

Que este famoso plan se haya mirado como elucubración delirante, no nos asombra. No puede asombrar a nadie. Sin embargo, bien mirado, tiene cierta ponderación.

Los fines que busca, las etapas sucesivas que prevé, son "conforme a la razón", una vez admitida la posibilidad de semejante expansión.

Parece descuidar la potencia militar soviética, pero en la época en que fué redactado, el ejército rojo no se tomaba en consideración. Pero se puede ver que, recientemente, los técnicos militares han rellenado esa laguna.

HECHOS Y PROFECIAS

La ocupación de las provincias manchukuanas, primer objetivo que contiene el plan, es un hecho, y el militarismo nipón emprende ahora el segundo, es decir, el aniquilamiento de la independencia china.

Suponiendo que consiguiera sus propósitos hacia donde dirgiría después sus miradas?

Un especialista muy entendido, el general Vada, lo dice sin rodeos:

"La solución del problema debe buscarse, en primer término, en el continente asiático; ante todo, en primer lugar, en Siberia."

El coronel Okobe asegura que la colisión con el ejército rojo es "inevitable".

Se podrían citar otros muchos testimonios militares nipones que descubren sus intenciones sobre los territorios rusos. En general, sus ideas no difieren más que en un punto: unos opinan que se deben detener en Baikal, y otros creen que se deben seguir más allá el avance victorioso...

Y todo esto no es un sueño. Si por una parte estas teorías preceden a los acontecimientos, por otra parte se fundan en una primera experiencia, desgraciada, pero que deberá repetirse en la primera ocasión. Que no se olvide que durante la revolución rusa el ejército nipón se instaló en el transiberiano. Que no se olvide tampoco que dejó Wladivostok bajo la presión de la marina norteamericana, que se encontraba en la rada del gran puerto soviético.

Pero el fracaso de esta tentativa no ha sido "inútil". Los escritores militares japoneses sacan todo el provecho posible y adaptan su plan a las circunstancias.

El coronel Okobe explica que la posesión del territorio chino es indispensable para afrontar, no sólo al ejército ruso, sino también a la flota norteamericana.

El general Sato precisa que la conquista del litoral soviético es necesaria para el mismo objeto.

Considera la guerra con la república anglosajona como una realidad "inminente". Realidad "ineluctable", dice otro escritor, Yketsaki Tenko.

Sobre este punto abundan los ejemplos. Pero las previsiones militares y políticas no pasan de ahí.

Un oficial de marina, Yshimaron Fonpita, entra en detalles y escribe unos párrafos que en el momento actual parecen proféticos. Declaran que si la primera chispa debiera estallar a mil kilómetros por encima de Shanghai, donde las banderas estrelladas flotan frente a los pabellones con el disco rojo del sol naciente "la batalla sobre el Yang-Tsé no podría terminar más que con una derrota espantosa de la flotilla norteamericana de vigilancia".

Esta frase fué redactada hace tres años...

El mismo oficial de la marina, dotado de una lucidez tan sorprendente, hace otras profecias inquietantes. Nos dice que si el gobierno británico se obsesina en querer conservar todas sus posesiones orientales, el conflicto será resuelto por una guerra. Otros muchos autores militares comparten este punto de vista, que adquiere un sentido muy especial desde el momento en que la base inglesa de Hong-Kong se encuentra prácticamente amenazada. Pero esto no debe sorprendernos. La literatura estratégica nipona desenvuelve con mucho miramiento el plan Tanaka, previene sus omisiones y afina los detalles. Si no encontramos todavía previsiones precisas relativas a la guerra en los países europeos, en cambio descubriremos bastantes otras concernientes a la lucha armada contra las potencias occidentales que tienen intereses territoriales en Oriente.

LO QUE PODRIA REDUCIR EL PELIGRO DE LA CATASTROFE

¿Hay algún medio para neutralizar esta locura tan friamente meditada? Una actitud decidida de los países amenazados sería el único que podría reducir el peligro de una catástrofe, a condición, no obstante, de que se adopten antes del cese de la resistencia china, cese que los planes nipones consideran como premisas indispensables de operaciones ulteriores. Debemos reconocer que por ahora la lucha heroica del pueblo chino constituye la única barrera que nos protege contra el peligro de una guerra inminente. ¿De-

jarán los países interesados aniquilar poco a poco ese obstáculo, el único que el imperialismo nipón encuentra de momento, o harán algo para consolidarlo?

La suscripción pro-bandera del 14 batallón de retaguardia

Suma anterior, 15570 ptas. Joaquín González, 3 pesetas; Vicente Campos, 5; José Novales Butxau, 2; Angel Torren Velleser, 10; Manuel Pérez Adamant, 5; Familia Larios, de Villarreal, 20; Familia Gullart, de Benimamet, 25; Joaquín Más, 2; F. B., 1; José Nogueira Sanmartín, 2; Pedro Segura Llorens, 1. Total recaudado hasta la fecha: 23170 pesetas.

En el momento de sonar las sirenas de alarma debes ponerte al abrigo de los aviones fascistas. Nunca a saber si traen o no bombas.

ULTIMA HORA LOCAL

La distribución de pan se ha realizado en forma perfecta

A última hora de la tarde nos ha comunicado el presidente accidental del Consejo municipal, Sr. Perona, que había recorrido los hornos donde esta tarde se ha verificado distribución de pan.

—El buen sentido—nos dice el alcalde— se ha impuesto al fin, y el reparto ha podido llevarse a efecto con orden perfecto y sin precipitación ni colas. El Consejo se complace en consignarlo así públicamente para satisfacción del vecindario, que sabe facilitar la ardua tarea del racionamiento con encomiables pruebas de civismo.

El pan sobrante de la distribución del sábado—unas 1.600 raciones— se ha repartido entre los establecimientos benéficos de la capital: Preventorio de Menores, Albergue de Oficina de Etapa, Casa de Ancianos, etc., etc. Una pequeña parte de estas raciones se ha empleado, cumpliendo un deber de justicia, en racionar a los trabajadores de la industria, que con claro sentido de sus deberes proletarios y sociales, han trabajado jornadas de trece horas.

El sobrante del Grao se ha repartido entre los tripulantes de los veleros que realizan la navegación de cabotaje.

LEA USTED Herald de Castellón

Caja de Ahorros y Monte de Piedad CASTELLÓN

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretos de Ahorro Popular de LIBRE DISPOSICION según decretos ministeriales del 2 y 9 Enero de 1937

Se lleva a efecto con la creación de la plaza de jefe de la defensa aérea, un inspector general de aeronáutica y un jefe de la oficina ministerial.

Se han creado, asimismo, tres grupos de ejército aéreo, con residencia en Berlín, Brunswick y Munich.

El secretario de Estado, Pesse, ha sido nombrado secretario de Estado para misiones especiales.

La reorganización del Ministerio de Economía consagra a Goering como verdadero dictador de la economía alemana. Los generales Leis y Hanneken, encargados, respectivamente, de las materias primas y del acero en la organización del plan cuatrienal, quedan ahora como directores del departamento en el Ministerio de Economía. Es decir, subordinados, no sólo al ministro, sino también a los dos secretarios de Estado.

Con esto se echa por tierra la exigencia del Ejército de vigilar la ejecución del plan de cuatro años.

EL NUEVO GOLPE DICTATORIAL DE HITLER TIENE HONORABLEMENTE PREOCUPADA A ALEMANIA

Berlín. — Pasado el día de ayer, parece experimentarse un sentimiento de alivio, ya que había circulado el rumor de graves acontecimientos e incluso se llegaba a temer una nueva matanza como la del 30 de junio de 1935.

De todas maneras, se reconoce que los cambios de ayer, aunque menos brutales que los de dicha fecha, no son menos importantes. También debe tenerse en cuenta que la realización del plan cuatrienal exige sacrificios, cada vez mayores, a toda la población.

Por otra parte, el Ejército representa en Alemania el único cuerpo constituido que ha conservado su autonomía y que, por ello, podría convertirse en centro de unión de todos los enemigos declarados o encubiertos del nazismo. No debe olvidarse el disgusto producido en diversos sectores de la opinión por las innovaciones demasiado atrevidas en materia de economía y política religiosa, escolar y antisemitismo e incluso de la política extranjera de Hitler.

El dictador parece haber tenido miedo a imponer al Ejército la jefatura de Goering y, por ello, ha asumido personalmente la cartera de Guerra.

El nombramiento de un hombre de partido para la cartera de Negocios extranjeros, provoca también serios temores.

COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA AL GOLPE DE HITLER

Londres. — Los periódicos sacan las siguientes conclusiones de los últimos acontecimientos de Berlín:

Primera. — A juzgar por las informaciones recibidas, Hitler ha con seguido triunfar.

Segunda. — Hay que tener en cuenta, sin embargo, que al hablar de triunfo quiere decirse que ha habido combate y división grave y que la crisis que acaba de surgir, hace pensar que el poder de Hitler está menos sólidamente establecido de lo que algunos creen.

Tercera. — Hay que prever, no sólo que el carácter del régimen se

PARTIDO COMUNISTA

(S. E. de la I. C.)

Comité Local de Castellón

Se convoca a todos los afiliados y simpatizantes a la Conferencia-Asamblea que se celebrará el próximo domingo, día 6 de Febrero, a las diez y media de la mañana en el salón de actos de nuestro Partido con el siguiente Orden del Día:

Discusión del comunicado del Buró Político de nuestro Comité Central

Dada la importancia de esta reunión el Comité Local espera la puntual asistencia de todos los camaradas.

Heraldo de Castellón

GOBIERNO CIVIL

UN LECHERO QUE INGRESA EN LA CARCEL

Según nos ha comunicado hoy el gobernador, ha dado comienzo ya la inspección rigurosa a las lecherías de la capital. En una de estas inspecciones, efectuada en el día de ayer, se le sorprendió al cablero Tadeo Rodríguez, domiciliado en la calle Maestrazgo, una importante partida de leche que al ser analizada no pudo saberse con certeza los grados de nata que contenía por la gran cantidad de agua que en la misma se observó.

Consecuentes en la tarea impuesta de sancionar y acabar con estos abusos, se ha dispuesto el encarcamiento del desaprensivo lechero, pasando además el asunto a los Tribunales competentes. A estas inspecciones seguirán otras que están ya preparadas, no solamente de los lecheros, sino de otras industrias y comercios, pudiendo tener la seguridad los que caigan en nuestras manos, que serán tratados con todo el rigor de la ley.

DONATIVOS

Para contribuir a las necesidades de la guerra, se han recibido en el Gobierno civil los siguientes donativos:

De la C. N. T., de Vallat, 575 pesetas, y de Salvador Peláez Edo, 50.

Nuestros héroes

El teniente José Margalef Primé

Van cayendo los buenos. Ahora le tocó su turno al joven camarada Margalef.

En el primer momento, la noticia, en forma de telegrama, seca, tajante, nos dejó como petrificados. No podíamos resignarnos a perder al camarada querido, al que con fe, convicción y bravura, luchó a nuestro lado desde muy joven.

Margalef, nuestro querido Margalef, aunque era de origen catalán, vivió desde muy pequeño, en nuestra ciudad, y en nuestra ciudad se formó política y sindicalmente, querido de todos. Era de los jóvenes que primeramente se enrolaron en nuestra juventud revolucionaria y con su ejemplo estimuló a los que le rodearon.

Pérdida inmensa la nuestra. Margalef será difícilmente sustituible y la causa obrera sentirá su falta. Lo recordamos en aquellas históricas asambleas del no menos histórico Centro Obrero de la Ronda del Mirjares. Asambleas en que la pasión y el entusiasmo se imponían, defendiendo la causa de los que trabajan y sufren las miserias y vejámenes de un Mundo que se derrumba, precisamente por la carcoma de lo vetusto, de lo inservible, y en ellas, la voz del camarada Margalef se dejaba sentir cruda, pero clara y contundente defendiendo, como todos, pero con más energía, por su juventud dinámica y revolucionaria, la justicia de los descamisados.

La huelga general de Enero del 34, organizada por el inolvidable Alianza Obrera Antifascista puso en evidencia la valía del joven Margalef. Los grupos de acción de nuestra Juventud Comunista Ibérica actuaron contra la fuerza pública, orientados, dirigidos por este camarada que demostró hasta dónde llegaba su concepción y estrategia revolucionaria. Octubre del mismo año le curió y desde entonces fue uno de los mejores entre los mejores. Su puesto nunca estuvo abandonado. Cumplió siempre como bueno. Los obreros no le olvidarán, pero el P. O. U. M., su Partido, con el que estaba identificado, sentirá siempre su falta.

Llegada la subversión militar fascista, estuvo en contacto permanente con nuestras fuerzas juveniles de Barcelona y al organizarse en Valencia el primer Batallón Miguel Pedrola, otro de los muchos héroes de nuestras juventudes, caído como un bravo en el frente de Huesca, Margalef no supo contenerse y se marchó a luchar contra la bestia al frente de Bezas (Teruel), donde estuvo hasta hace muy poco tiempo, en que fué trasladado a Salvacañete en graduación de teniente, en donde, según telegrama que hemos recibido del Mayor Jefe de la 57 Brigada 228 Batallón, fué herido mortalmente por explosión de obús, que le cercionó la pierna izquierda, dejándole maltrecho el cuerpo y el brazo, muriendo, pocas horas después, en el hospital de Torrebaja, a donde fué trasladado, como un verdadero héroe.

El 22 de Diciembre será recordado siempre por nosotros.

El salvajismo fascista cercenó en plena juventud la vida de nuestros mejores militantes: E. Balaguer, V. Esteve, V. Ferrando, Juan de la Cruz, Antonio Batalla, J. Esteve, V. Membrado, M. Gimeno, Adsuara, Castellet y muchos otros cuyos nombres harían la lista inerminal, y como colofón, Margalef. Camaradas, prometemos vengaros, no con estridencias ni desplantes exagerados que no se han de cumplir luego, sino imitando vuestra obra, vuestra bravura y vuestra fe revolucionaria hasta conseguir la implantación de una sociedad libre, justa, igualitaria; la sociedad socialista.

Castellón y Enero de 1938.

JULIAN PEIRAT.

La Fiesta del Niño

Donativos recibidos por la Comisión Provincial de Castellón:

Suma anterior, 14.781'60 ptas.

Teresa Vicent, 2 pesetas; Colectividad Herradores, 5; Joaquín Montañés (Ladrillería), 5; Uno que no quiere que se diga, 50; Antonio Caudet, 2; Vicente Albert, 5; Emilio Suay, 25; María Bellés, 5; Viuda de Agut, 1; Salvador España Rivera, 5; "La Fertilizadora", 10; Tomás Meliá, 1; Vicente Peris, 5; José Fontana, 2; Teresa Amat (Estanco), 2; Bar de Joaquín Jordá, 10; Pedro Pons, 5; Mercería Rodríguez, 20; Miguel Peña (Tejidos), 37'15; Antonio Fayos (Droguería), 5; Platería Font, 10; Mercería "Rosa de Oro", 20; Peluquería Vicente Colón, 5; Relojería y óptica Sabat, 5; Bazar Calzado Sanchiz, 20; Mercería Santamaría, 10; Ferrería Vicente Ripollés, 12; Comestibles Vicente Gual, 3; Calzados Daniel Gual, 2; Calzados Jaime González, 7'50; Granja Royal, 52'75; Ricardo Caro (Relojería y óptica), 7'35; Casa Folch (Tejidos), 29; José Gual (Tejidos), 15'70; Sombrería Ramón, 27; Bazar Lloré, 10; Una peluquería, 3; Perfumería Asencio, 6'75; Farmacia Font, 2; Calzados "Dandy", 11; Guillermo Vives, 3; J. Gallego (Billar), 35; Mercería Serrano, 5; S. Beltrán (Sastre), 5; J. López (Corsetería), 10; Bar Inglés, 10; Corsetería Carriela, 3; Cristóbal Felip, 8; Pensión Central, 15; Peluquería Parisián, 5; Sastrería Bordoy, 1; Hotel Victoria, 15; Ordinario Meseguer, 10; Kiosco Ruiz, 10; Ateneo Racionalista, 6; Bar Negresco, 19; José Sos, 5; Café Habana, 15'45; Droguería Sol, 5; Relojería Saiz, 15; Casa Artola, 5; Ricardo Semper, 5; Matías Rubert, 38'25; Peluquería París Salón, 10; Andrés Martínez, 3; Casa María, 2; Joaquín Villalonga, 5; X. X., 25; Julio Folch, 11; El Aguila, 5; Confitería Blasco, 30 paquetes caramelos, S. O. I. V. R. E., 18 ejemplares cuentos.

Suma, 15.555'50 pesetas.

(Continuará.)

Consejo Provincial

EN LA SESION DE AYER QUEDARON RESUELTAS TODAS LAS GESTIONES PREPARATORIAS DE LA PROYECTADA ASAMBLEA DE ALCALDES

Bajo la presidencia del presidente del Consejo Provincial, el Gobernador civil de la provincia, señor Rodríguez Martínez, celebró ayer su acostumbrada sesión semanal la corporación aludida.

Abierta la sesión a las once de la mañana, se leyó y aprobó el acta de la anterior y se pasó seguidamente a examinar el orden del día.

Figuraba como primer asunto a tratar el dictamen de la Ponencia de Abastos.

Por la extraordinaria extensión del dictamen, su lectura exigió dilatado tiempo.

A continuación fueron leídos los informes emitidos por el Consejo Municipal de Castellón y Partido de Izquierda Republicana, donde se recogen minuciosamente los criterios de dicho partido y Consejo municipal. El retraso con que llegaron a la corporación provincial estos informes, impidió incorporar los oportunamente al dictamen emitido. Las opiniones expuestas en ellos serán recogidas en el referido dictamen, antes de su redacción definitiva, las que, juntamente con el resto de las conclusiones, quedan aprobadas.

Se acuerda que estas conclusiones se publiquen en el "Boletín Oficial" de la provincia, para conocimiento de los Consejos y organismos interesados.

Seguidamente fué nombrada una comisión integrada por los señores Mercé, Vilar y Sacristán para fijar día, hora y sitio en que habrá de celebrarse la Asamblea y entender en todo lo concerniente a la organización de la misma.

Se aprueba el ingreso en el Internado Pablo Iglesias de Tiburcio Marín Pascual, de Cíntorres, y de Antonio Sebastián Armengot, de Todolella.

Se aprueban las liquidaciones del impuesto de cédulas personales en el período voluntario del año 1936 de los pueblos de Begís, Borriol, Forcall e Higueras y la del año 1935 del pueblo de Begís.

Son aprobados seguidamente los padrones del impuesto de cédulas del año 1937 de Almenara, Cirat y Figueroles.

Dictamen relativo al pago del premio consignado en el presupuesto para los secretarios, por la confección y recudación de las cédulas del año 1936.

Se acuerda satisfacer dicho premio a los secretarios de aquellos Consejos municipales que tengan liquidada la recaudación correspondiente a dicho año.

Instancia de Ramón Canós Peiró, solicitando autorización para construir un edificio lindante con el camino vecinal de Moncófar al Grao.

Se accede a lo solicitado, con las condiciones señaladas por la Sección de Vías y Obras provinciales.

Dictamen proponiendo se conceda al Consejo de Salsadella el importe de la penalidad de las cédulas de 1936. Conformes.

En el despacho extraordinario se acordó el reingreso en su cargo de enfermero del Hospital, de Juan Bautista Rillo, conforme con lo solicitado por dicho enfermero.

En ruegos y preguntas, el consejero Mercé solicita que el Director del Internado Pablo Iglesias explique al Consejo la situación en cuanto al pago de sus haberes del personal de sirvientes de dicho Internado, mientras disfrutan licencia

o causan baja temporal en el mismo.

Le contesta el Director y el Consejo acuerda facultar al mismo para la concesión de los aludidos permisos y pago de los haberes correspondientes a los días que dejen de prestar servicio.

Sin otros asuntos, se levantó la sesión después de las dos de la tarde.

Crónica

CASA DE SOCORRO

Las últimas asistencias prestadas en este establecimiento sanitario, han sido las siguientes:

Lola León Cubedo, de 13 años, fué asistida de una herida incisa en el dorso de la nariz y en la región malvar del lado derecho, de tres centímetros la primera y dos la segunda, producidas por unos vidrios al explotar un rifle. Leve.

Juan Gómez Segarra, de 6 años, de una herida contusa en la región parietal derecha, de dos centímetros de extensión, que interesa las partes blandas, producida de una pedrada. Leve.

Francisco Causanilles Peris, de 36 años, de una herida incisa en el dorso de la mano derecha, de doce centímetros de extensión, que interesa la piel, tejidos celulares y sección un tendón, producida con un vidrio. Reservado.

José Pérez Pérez, de 8 años, de una herida incisa de cinco centímetros de extensión en la parte interna de la rodilla derecha, que interesa la piel y tejido celular, producida por atropello de bicicleta. Leve.

José Pastor Falcó, de 35 años, de una herida contusa de seis centímetros de extensión en el dedo medio de la mano derecha y pulpejo del mismo, producidas con un clavo, al herrar una caballería. Reservado.

FARMACIAS DE GUARDIA PARA MAÑANA

Fabregat, Fermín Galán, 5. Pérez, Fermín Montoro, 18.

SERVICIO FARMACEUTICO NOCTURNO

Las mismas farmacias anteriormente citadas tendrán a su cargo el servicio nocturno desde mañana domingo hasta el próximo sábado.

Información judicial

Tribunal Popular

CAUSA POR ATENTADO

Se ha celebrado ante el Tribunal Popular, el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Nules, seguida a José Paulo Ballester, por atentado.

Defendió al procesado el letrado señor Castelló Soler.

El veredicto fué favorable, dictando el Tribunal de Derecho sentencia absolutoria.

Sindicato Médico U. G. T.

SINDICATO MEDICO U. G. T.

Se advierte por el Sindicato Médico U. G. T. de Castellón al público y señores médicos, que la iguala mínima en los pueblos de la provincia es de 30 pesetas. Asimismo se recuerda a los Consejos municipales de la obligación que tienen de satisfacer el importe de la titular que algunos de ellos adeudan.

La iguala mínima en la capital, que se fijó en 50 pesetas, continúa en vigor, y se recuerda a todos los compañeros afiliados a este Sindicato de la obligación que tienen de no aceptar menor cantidad por dicho concepto.

La Junta directiva.

Teatro Municipal

REPOSICION DE LA APLAUDIDA TRAGICOMEDIA "ES MI HOMBRE"

El lector sin duda nos considera relevados de la fácil tarea de repetir, una vez más, los justos elogios tributados por la crítica madrileña a raíz del ya lejano estreno de la tragicomedia "Es mi hombre, puesta en escena anoche por la compañía de comedias castellanas de Pepe Alba.

Muy discutible para nosotros la profundidad psicológica del análisis del miedo y el valor que es, sin duda, pretendida tesis del sainete, y la verosimilitud de las bruscas reacciones del personaje central, admiramos en "Es mi hombre, la gracia chispeante del diálogo y la perfecta pintura del carácter madrileño, estilizado y depurado de la jocosidad convencional de esos "timos", tan insuperablemente estúpidos, como los de "Que te crees tu eso", y "Amos, anda", culminación de la estulticia humana.

Pepe Alba vuelve a ser en "Es mi hombre" el excelente actor cómico que el público castellonense ha admirado en tantas otras ocasiones. Secundan acertadamente su labor, las señoras y señoritas Ruiz, Sanchiz, Albentosa — guapa hasta por encima del crudo maquillaje de criada palurda—Gómez y Martín, y los señores Méndez, Masiá, Cortés, Bosch, Mañá, Valls, González, Bre, só y Valdoví.

El público, que llenaba completamente el teatro, aplaudió calurosamente la interpretación.

Consejería Provincial de Abastos

EN TODOS LOS DECOMISOS SE EXIGIRA UN RECIBO

El Interventor Delegado de la Dirección general de Abastecimientos pone en conocimiento de todos los ciudadanos en general que cuando les sea decomisado cualquier clase de mercancía por los diferentes agentes y autoridades, deben utilizar el derecho de exigir un recibo firmado por el decomisador en que se especifique cantidad, clase de mercancía y causa que motiva el decomiso, para que pueda llegar a conocimiento de esta Consejería con el fin de que la misma tenga la seguridad de que se obra con justicia.

Igualmente esta Delegación está dispuesta a no consentir el contrabando de mercancías, por estar comprobado que siempre se hace burlando los precios de tasa, como tampoco consentirá que ciertos decomisos puedan servir para fines particulares. Y que en caso de comprobación, de acuerdo con la Superintendencia, aplicará las sanciones pertinentes.

Castellón 3 de Febrero de 1938.

El Delegado Interventor, MIGUEL SANTOS.

Consejo Municipal CARTILLAS PERDIDAS

Han sido extraviadas por sus poseedores las extendidas a los siguientes nombres:

Hermínia Estévez Más, Zaragoza, núm. 12.

Carmen Capdevila, Tentente Monzonis.

Jaime Nos, Joaquín Maurín, 29. Rosa Gozalvo, Avenida Unión Soviética, 133.

Francisco Gimeno, Cataluña, 10. José Salvador, Primero de Mayo, núm. 72.

Se ruega a quienes las hubieren encontrado las entreguen en el retén de la Guardia municipal, para devolverlas a sus titulares respectivos.